

**Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Jugend und Sport der Gemeinde
Heist (öffentlich)**

Sitzungstermin: Donnerstag, den 19.11.2015

Sitzungsbeginn: 20:03 Uhr

Sitzungsende: 21:20 Uhr

Ort, Raum: Tower Restaurant, Bültenkoppel 19 a, 25492 Heist

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Herr Jörg Behrmann	CDU	stv. Vors.
Herr Erhard Ebert	SPD	
Herr Manfred Lüders	FWH	
Herr Nils Scharrel	CDU	
Frau Ute Schleiden	FWH	
Frau Christel Schwichow	SPD	
Herr Heinz Seddig	SPD	

Außerdem anwesend

Frau Jennifer Lötje	TSV Heist
Frau Kim von der Reith	Betreuerin Jugendtreff Heist

Protokollführer/-in

Frau Cornelia Bermudez

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Herr Frank Bartsch	CDU	
Frau Gesche Lienau	CDU	
Herr Daniel Rau	FWH	Vorsitzender
Frau Angela Ruland	CDU	

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 09.11.2015 einberufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben werden.

Der Ausschuss für Jugend und Sport ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende **Tagesordnung**:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Mitteilungen
2. Einwohnerfragestunde
3. Bericht des TSV Heist
4. Bericht "Jugendtreff Heist"
5. Antrag des TSV Heist auf Kostenübernahme für die Installation von Sonnenschutz in der Turnhalle Heist
Vorlage: 540/2014/HE/BV
6. Haushaltssatzung 2016, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Einzelpläne
7. Verschiedenes

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Mitteilungen
Es gab keine Mitteilungen.

zu 2 Einwohnerfragestunde
Es gab keine Mitteilungen.

zu 3 Bericht des TSV Heist
Herr Krüger teilt mit, dass es dem Verein gut geht. Die Mitgliederzahlen sind konstant. Der TSV bietet ein vielfältiges Angebot von Kursen an und der Etat ist auch in Ordnung.
Der diesjährige Raiba-Cup hat gute Einnahmen für den TSV erzielt.
Die Fußballsparte Jugend ist durch positive Veränderungen im Trainerbereich endlich im Aufwind. Aus Moorrege ist eine komplette Jugendmannschaft zum TSV gekommen.
Jetzt zur Winterzeit gibt es leider Probleme mit den Hallenzeiten, die Kinder-/Jugend-Fußballmannschaften zusätzlich unterzukriegen. Bei den anderen Sparten sind leider keine Einschränkungen der Hallenzeiten möglich.
Die Anzahl bei den Volleyballern und Badmintonspielern sind gestiegen.

Die Parkplatzbeleuchtung ist endlich da. Der Parkplatz ist jetzt sehr gut ausgeleuchtet. Herr Krüger lobt die sehr gut geleistete Arbeit der Fa. Behnke.

Die geplante Sanierung des Beach-Volleyballfeldes vom TSV konnte bislang aufgrund der hohen Kosten noch nicht durchgeführt werden. Das Auskoffern muss von einer Firma geleistet werden. Fa. Lüder ist dem TSV mit den Kosten entgegen gekommen, sie würden sich auf ca. 2.000,00 € belaufen.

Für diese Sanierung hat der TSV Spenden gesammelt. Bislang sind 700,00 € zusammengekommen. Im Frühjahr 2016 ist geplant, mit der Sanierung zu beginnen. Weiterhin will der TSV Spenden für das Beach-Volleyballfeld sammeln.

Nach Fertigstellung des Beach-Volleyballfeldes ist vom TSV der Gedanke, dieses Gelände von der Gemeinde Heist einzäunen zu lassen.

Das Haus, das der TSV Heist geerbt hatte wird in nächster Zeit sehr sanierungsbedürftig sein (Fenster, Haustür, Küche, Bäder, Dach). Daher hat sich der TSV entschieden, das Haus zu verkaufen. Den Mietern ist bereits fristgerecht zum 01.05.2016 gekündigt worden. Ein Makler ist mit dem Verkauf des Hauses beauftragt.

Der TSV hat bei der Aktion „Sterne des Sports“ 250,00 € aufgrund der vielfältigen Kursangebote gewonnen.

Herr Lüders fragt an, ob im Verein zwischenzeitlich Flüchtlinge dabei sind. Frau Lötje teilt mit, dass im Fußball, Tischtennis und Turnen Flüchtlingskinder mit sehr viel Spaß und Freude dabei sind.

Ebenso fragt Herr Lüders, ob es nicht möglich sei, evtl. Hallenzeiten vom TSV in die Tennishalle zu verlagern.

Lt. Herr Krüger ist keine Einigung für eine Anmietung der Tennishalle zwischen dem TC-Heist und dem TSV Heist.

zu 4

Bericht "Jugendtreff Heist"

Frau von der Reith teilt mit, dass im Jugendtreff hinsichtlich der Flüchtlingskinder keine Veränderungen sind. Es besuchen nach wie vor die Kinder aus der einen Familie den Jugendtreff und die Kinder sind mit viel Freude/Spaß dabei.

Frau von der Reith hat in diesem Jahr an 5 Fortbildungen der Kreisjugendpflege teilgenommen. Diese Fortbildungen gehörten zu einem Projekt „Neue Ideen für die Offene Kinder- und Jugendarbeit“. Am Mittwoch, 18.11.15 erhielt Frau von der Reith zusammen mit anderen Einrichtungen von der Kreisjugendpflege eine Auszeichnung „Qualitätseinrichtung der Kinder- und Jugendarbeit 2015“. Dies ist in Form eines Schildes, das in der Einrichtung auf die Qualifizierung hinweist, sowie die Erlaubnis ein entsprechendes Logo für ihre Homepage und Flyer zu nutzen.

Die Besucherzahlen im Jugendtreff sind konstant. Frau von der Reith verweist auf das beigegefügte Diagramm.

- zu 5 **Antrag des TSV Heist auf Kostenübernahme für die Installation von Sonnenschutz in der Turnhalle Heist**
Vorlage: 540/2014/HE/BV

Herr Behrmann erläutert erneut den Antrag vom 29.08.2014 des TSV Heist auf Kostenübernahme für die Installation von Sonnenschutz in der Turnhalle Heist.

Da eine nachträgliche Einbindung in die Brandschutzanlage erforderlich ist, entsteht ein höherer Kostenaufwand für den Sonnenschutz. Aufgrund der Kosten für die Nachrüstung sowie den Folgekosten wird angeregt, das Lichtband mit Folie zu bekleben. Die Ausführung mit Folie erfüllt den Zweck und wäre kostengünstiger. Hierzu müssen Angebote eingeholt werden.

Beschluss:

Der Ausschuss für Jugend und Sport empfiehlt, Angebote für die Sonnenschutzfolie einzuholen.

Einstimmig beschlossen

Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

- zu 6 **Haushaltssatzung 2016, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Einzelpläne**

Herr Behrmann erläutert den Haushaltsplan 2016 mit den für den Ausschuss relevanten Einzelplänen. Dieser wird vom Ausschuss für Jugend und Sport angenommen.

- zu 7 **Verschiedenes**

Herr Krüger würde gerne einen 24-Stunden-Lauf in's Leben rufen. Bei der Planung wäre dann eine Unterstützung der Gemeinde Heist sehr erfreulich.

Für die Richtigkeit:

Datum: 24.11.2015

(Jörg Behrmann)
stv. Vorsitzender

(Cornelia Bermudez)
Protokollführerin